



estructurales en estas situaciones es que el sistema penal no busca confirmar o desmentir la experiencia subjetiva de una posible víctima, sino establecer la responsabilidad penal de un acusado más allá de toda duda razonable de un tribunal.

Los costos personales, familiares, sociales y también generalmente económicos que enfrenta quien denuncia son tan altos que la mayoría de las víctimas no denuncia. Según el Centro CUIDA UC y Fundación para la Confianza, solo el 5% de quienes declaran haber sido víctimas de abuso sexual infantil lo denunció, y un 50% nunca se lo contó a nadie.

En casi el 20% de los casos atendidos por la Fundación para la Confianza, el agresor es el padre biológico. La gran mayoría se comete mediante manipulación de la confianza, sin violencia. Todo esto silencia aún más a las víctimas. Solo el año 2024 hubo más de 50.000 denuncias por abuso sexual, en las que el 70% de las víctimas son menores de edad. Las víctimas ya tienen tantas trabas y dificultades para denunciar como para agregar el mito del alto número de casos falsos.

JOSÉ MURILLO

JAMES HAMILTON

Fundadores e integrantes del directorio de Fundación para la Confianza

## ¿Denuncias falsas?

Señor Director:

En el último tiempo ha circulado un libro titulado "Falsas denuncias", sobre abuso sexual infantil, cuyo contenido puede tener un impacto preocupante, tanto a nivel social como jurídico. El libro, sin pretensiones científicas, académicas ni jurídicas, se basa en testimonios de personas que fueron acusadas de abuso sexual infantil, en uno de ellos con contundente condena ratificada por la Corte Suprema. El autor, a pesar de no tener formación ni conocimiento en el tema, propone conclusiones poco responsables, como que las denuncias falsas serían muy altas.

Es necesario hacer algunas precisiones y distinciones. En primer lugar, no existe fundamento para afirmar que las "falsas denuncias" son altas. Las investigaciones indican que las denuncias "falsas" están entre el 2 y el 10%. Según datos de Fiscalía solo el 10% de las denuncias por abuso sexual llegan a sentencia; la mayoría se archiva por falta de pruebas suficientes, prescripción u otros motivos, no porque sean "falsas", menos aún porque sean mentiras. Uno de los problemas